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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２４年第４回姶良市議会定例会（平成 24 年 11月 30 日（金） 午前 9時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．堀 廣子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子どもの医療費

助成 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．就学援助につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

（１）子どもの医療費助成事業は、平

成 23 年 1 月診療分から、小学校卒業ま

での児童を対象に実施されている。 

県内の市町村に先駆けた事業であっ

たが、現在は県内１２市町村が、中学

校卒業まで対象として全額助成してい

る。 

姶良市でも、保護者の経済的負担を

軽減し、疾病の早期発見・早期治療で

健康の保持増進を図るため、中学卒業

まで対象を拡大し、子育て支援策の充

実を図れないか。 

 

（２）保護者への助成金支給は「償還

払い」である。 

子育て支援策としては窓口負担ゼロが

望まれるが、窓口負担ゼロにすると、

国保会計への国庫負担削減が行われ

る。 

子どもの医療費助成事業の本来の目

的である子育て支援の意義を失わせ

る、自治体へのペナルティに対し、国

庫負担削減をやめるよう県と国に対

し、申し入れを行う考えはあるか。 

 

 

（１）経済的理由で就学困難な児童生

徒に、学用品費、学校給食費、医療費

などが支給されている。 

合併後の支給実績はどのようになっ

ているか。 

 

（２）２０１０年から要保護児童生徒

援助費補助金の補助対象費目に追加さ

れたクラブ活動費、生徒会費、ＰＴＡ

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．堀 廣子  

 

 

 

３．放課後児童クラ

ブの充実 

会費を、準要保護児童生徒へも適用で

きないか。 

 

 

（１）委託事業として行われている放

課後児童クラブは、施設ごとに運営の

仕方と指導員の労働条件が異なってい

る。市の委託事業であれば、全施設の

運営方式を統一し、指導員の労働条件

を同水準に引き上げるべきだと考える

がどうか。 

 

（２）児童クラブの質の向上、指導員

としての資質の向上のために補助が必

要だと考える。市独自の補助金は交付

できないか。 

 

教育委員長 

 

 

 

市長 

２．里山 和子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良地区の自校

方式の給食の継続

を！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

兵庫県相生市では、平成 23 年４月１

日に相生市子育て応援都市宣言をし、

誕生をお祝いする事業、食育学校給食

支援事業、保育支援と環境整備事業、

住居支援事業等を計画し、具体的施策

として 11 の事業に取り組んでいる。 

姶良市でもこれらの事業内容をそれ

ぞれ検討し、子育て支援策としてとり

入れていくことはできないか。 

 

 

 加治木地区や蒲生地区では学校給食

をセンター方式で実施してきたが姶良

地区では現在まで自校方式の学校給食

を守ってきた。地産地消や食の重要性

を重く受けとめて子育て支援に生かし

てきた。 

 仮称松原小学校建設に向けて建昌小

や建昌幼稚園、建昌保育園の４施設向

けのミニ給食センター化への移行が計

画され、姶良地区全体の小中学校の給

食センター化が検討されているが、検

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．里山 和子  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．老人福祉センタ

ーの改修について 

討委員会ではどのような意見が出され

ているのか問う。 

また、この委員会はいつ頃までに結

論を出すのか。もしセンター化が良い

という結論が出たら建設の予定はいつ

頃になるのか。 

 人間の命を育てる食育の大切さを考

え給食費の無償化まで実施している相

生市のようなとりくみもあるが、セン

ター化では食育の重要性を実現できな

いのではないか。 

 

姶良市中央公民館の改修が平成 25年

度に行われることになったが、姶良市

老人福祉センターも市民に愛されよく

利用されている施設であり、改修が必

要ではないかと考える。玄関を自動ド

アに変えたりトイレを最新式の洋式ト

イレに変えたり、風呂場の洗い場が狭

いので広くしたり、二階の応接室部分

を改装したり、大広間の空調機を新し

くしたり、昇降にエレベーター等を検

討したりできないか。 

 それとも建設後約 40年を経ているの

で、健康づくりのセンターとして建て

替えを検討してもいいのではと考えた

りもするが、どうか。 

 働く婦人の家と対で健康づくりの拠

点になるのではないか。 

豊岡市のウェルストーク豊岡のよう

な構想を参考にしたらどうか。 

 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

３．谷口 義文 

 

 

 

 

 

 

１．小中学校の校区

見直しについて 

 

 

 

 

 

山田小・中学校は生徒数が毎年減少

し存続も困難な危機にある。このこと

は、両学校に限らず、中山間地帯の小

規模校でも深刻な問題である。県内高

校に於いては統廃合が検討されている

のが現状である。 

各学校では学力の違い、部活動等に

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．谷口 義文  

 

 

 

 

 

 

 

 

２．山田地区市営住

宅建設について 

 

 

 

 

 

３．宿泊施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．火葬場建て替え

について 

支障があるのではないか。これらのこ

とより、従来の通学区域を見直し、適

性化することが望ましいと考えるがど

うか。 

また、地域活性化の観点からも地区住

民の意見等も参考にして、在り方検討

委員会を開催してはどうか問う。 

 

 

 山田小学校北側の建設予定地は、開

発公社が土地の取得、造成等を行い、

市が購入し建設するとのことだが、ど

のような住宅を計画しているのか。ま

た建設時期について問う。 

 

 

セブンイレブンの進出に伴い、食品

製造会社デリカフレンズの工場も工事

に着工し、また、来年度はいよいよイ

オンの建設も始まり、多くの人の交流

が見込まれるが、宿泊施設の不足は深

刻だ。対策は講じているのか。 

旧サンピアアイラの現状はどうなって

いるのか問う。 

 

 

現在の火葬場は老朽化しており、火

葬炉も少なく控室も狭くて不便との意

見も根強く、早急な建て替え要望が多

くの市民の声である。 

場所は、今の道路向かいの市有地が

適所であると考えるがどうか。 

今後の建て替え（時期）について問う。 

 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 


